

GRANADA

EL INFORME DE LA SEMANA



La instauración de lo asiático

Dos jóvenes chinas miran las fotos de sus cámaras en una calle del centro.



La población china se duplica en la provincia a pesar de la crisis

- El padrón provincial registra 1.843 vecinos de esta nacionalidad, frente a los 971 de 2007 ● Es la sexta con más peso en un ranking encabezado por Marruecos

L. Mingorance • S. S. GRANADA

El idioma de Mao Tse Tung y de Confucio se entremezcla ya de manera habitual en las calles de Granada con el alemán, el inglés, el árabe y el español americanizado de paraguayos y argentinos, colectivos que por cientos eligieron la provincia como su nuevo hogar. En los últimos siete años, la población china se ha multiplicado por dos en la provincia de Granada, convirtiéndose en la sexta nacionalidad con más presencia en el padrón provincial.

Así consta en los datos más recientes del Instituto Nacional de Estadística (INE) correspondientes al censo a 1 de enero de 2013, y según los cuales hay 1.843 los vecinos chinos asentados en Granada a los que se suman los turistas que también pasean por el centro de la capital. Siendo importante la cifra, lo

es más el crecimiento de la misma, ya que esta población oriental se ha multiplicado casi por dos desde 2007, cuando el padrón granadino sólo contaba con 971 personas de este origen.

El crecimiento de estos nuevos granadinos se deja sentir constatando un fenómeno bien presente en el ámbito comercial, en el que es conocida la proliferación de negocios regentados por estos mismos ciudadanos. Así, según los números, la china es la sexta nacionalidad en representación en la provincia, ya sea comunitaria o extranjera. Por delante se sitúan la marroquí, con 13.417 personas; la rumana, con 11.550; la argentina, con 4.941 y la ecuatoriana, con 2.715. Todo ello en un contexto en el que la presencia foránea en la provincia se está viendo reducida considerablemente, pues si el censo de 2012 registró un total de 68.663 extranjeros, en 2013

Granada quiere aprender el idioma

El interés de los granadinos por aprender este idioma ha multiplicado la oferta de plazas en la provincia, donde diferentes espacios formativos han incorporado la enseñanza de este idioma a su oferta. Por ejemplo, la Junta puso en marcha un curso de chino en varios niveles que se imparte en el IES Padre Suárez donde un total de 65 alumnos están aprendiendo este idioma. Aunque, el lugar por excelencia es el Instituto Confucio, un organismo dependiente de la Universidad de Granada que oferta el más amplio abanico de posibilidades para aprender este idioma, no solo desde el nivel básico, si no también aplicado, por ejemplo, al turismo, o a la cultura china.

se ha visto reducido hasta los 64.241 según los datos del INE.

La mayoría de los negocios que regentan, alrededor de 600 en Granada, están dedicados a la restauración y el comercio, aunque también hay cada vez más profesores de lengua china, traductores y asesores dada la alta demanda de estos servicios. No obstante, tal y como remarca la presidenta de la Asociación de Empresarios Chinos de Andalucía, Leticia Chen, la mayoría se dedican a los bazares, las tiendas de moda textil, los restaurantes wok o los comercios de comestibles como bebidas o chucherías. Negocios que también están sintiendo las nefastas consecuencias de la crisis económica, pues según las palabras de

La mayoría de los empresarios chinos se dedican a los bazares y la restauración

Chen, en el pasado año 2013, las ventas en los establecimientos chinos descendieron hasta un 40% a pesar del bajo precio de sus productos. Así, ya no es raro ver por las calles de la capital bazares o restaurantes cerrados como el de la calle Agustina de Aragón, un enorme espacio que hace nada colgó el cartel de cerrado. Por eso, Chen, destaca la importancia de diferenciarse del resto de los comercios para salir adelante, pues si todos venden lo mismo resulta más difícil captar clientes, que cuentan cada vez con menos presupuesto.

Otras de las dificultades que,

LAS CLAVES

Granada como destino

En los últimos siete años Granada ha duplicado su población china. Aunque el dato no es tan relevante como en otras provincias andaluzas como Málaga,



donde se han quintuplicado, resulta destacable, dado que España ya estaba entrando en la crisis económica.

Bazares y restaurantes

La mayoría se dedican a los restaurantes tipo Wok y a los bazares y las tiendas de comestibles. Según la Federación Andaluza de Empresarios Chinos, se estima que existen alrededor de 600 negocios en Granada, cifra que podría seguir en aumento.

Inaguración de una sede

La Federación de Empresarios Chinos, con sede en Málaga, tiene previsto abrir durante el próximo mes una oficina en Granada para este colectivo. Este espacio funcionará como un lugar de encuentro, apoyo y asesora-



miento para los empresarios chinos que residen en la provincia de Granada.

Mejores conexiones

Además, Leticia Chen afirma que en estos momentos se está llegando a un acuerdo con Air China para lograr el aumento del tráfico aéreo, para facilitar el flujo entre ambos países.

Una visita muy relevante

A finales de marzo, como ya ocurriría en el mes de diciembre, un grupo de inversores chinos visitará Granada. Será en el marco de una ruta convocada por la federación y que tiene como objetivo dar a conocer Andalucía, pero también la ciudad de la Alhambra, que según Chen tiene un enorme potencial.

EDUCACIÓN

● Miles de titulados en ramas como Salud, Física o Biología se enfrentan en la capital a un examen que les permita acceder a un período futuro de formación especializada en su área

Los MIR, alternativa a la fuga de cerebros

Víctor Olivencia GRANADA

No había porras ni uniformes de policía o de guardia de seguridad, pero la vigilancia en Derecho en la tarde de ayer era intensiva, extrema. Dicha facultad era una de las tres elegidas en Granada –además de las de Empresariales y Farmacia– para la realización de los exámenes que posibilitan el acceso a una formación especializada relacionada con la Salud, la Biología, la Física o la Química. Los famosos MIR –pese a que tal acrónimo, Médico Interno Residente, sólo hace referencia al de los médicos, prueba más destacada–. Y es que cualquier precaución es poca para evitar la arcaica técnica del ‘copieo’. Ver a una persona caminando sola por el interior de ese centro universitario era, prácticamente, imposible. Sólo se veían parejas, pero no de enamorados. “Son los controladores, que acompañan a los examinados cuando tienen que ir al servicio”, comentaba uno de los interventores.

“A mí me ha ido bien, no había estudiado nada...”, decía irónicamente una de las primeras chicas en abandonar las aulas pasadas las 18:00 horas. Como ella misma indicó, sólo se había presentado para “ver cómo era” la prueba y tener experiencia para futuros intentos más serios en su disciplina, la de Farmacia. “Como el trabajo está tan mal, ésta es una de las pocas alternativas; la otra es irte al extranjero, cosa que también me planteo”, explicaba. Y es que la de estos exámenes puede ser una de las últimas oportunidades para muchos jóvenes de quedarse en su país de origen con un empleo más o menos estable. Una de las pocas opciones para evitar la temida ‘fuga de cerebros’.

En la Facultad de Derecho de la Universidad de Granada se enfrentaron a la prueba unos 900 jó-



El de ayer fue un sábado fuera de lo normal en la Facultad de Derecho de la UGR.

La duración, entre 4 y 5 horas

Al existir diferentes modalidades de titulados, también hay distintos modelos de pruebas, con, igualmente, diversas condiciones. Los farmacéuticos se enfrentan al FIR –Farmacéutico Interno Residente–, con una duración máxima de cuatro horas. Todos los demás disponen de una más, cinco. Ellos, junto a médicos, químicos, psicólogos, biólogos y radiofísicos deben superar un cuestionario de 225 preguntas, más 10 de reserva. En la prueba para enfermeros sí hay novedades ya que se ha au-

mentado el número de preguntas hasta las 180, más las 10 de reserva –en anteriores ediciones eran 160–. Asimismo, el tiempo para su contestación se amplía de tres a cuatro horas. Se consolida, igualmente, la reserva de un 7% de todas las plazas para personas con un índice de discapacidad igual o superior al 33%. Esta medida se lleva aplicando desde la convocatoria 2011-2012 y este año se han presentado un total de 454 personas de este tipo en toda España.

venas, la mayoría dedicados a la Medicina, a la Farmacia o a la Psicología. Otro buen número se dio cita en el Campus de Cartuja.

Todos los interventores coincidieron en afirmar que, a pesar de los nervios que podrían padecer, el comportamiento fue exquisito por parte de “todos”. “La organización ha sido muy buena, han entrado cuando todo estaba preparado y han controlado bien la inquietud que siempre pueden tener”, sostenía uno de ellos. Además de apuntes o bolígrafos, los bocadillos y algunas botellas de agua o refrescos fueron las otras herramientas que muchos eligieron para enfrentarse a la ardua tarea de los cuestionarios. Cual pelotón ciclista que se

dispone a escalar el asturiano puerto del Angliru, el avituallamiento en mitad de la prueba era una de las medidas permitidas.

Granada fue una de las 21 ciudades españolas que acogieron a los 35.959 titulados universitarios que se examinaron a partir de las 16:00 horas para acceder a una de las 7.602 plazas de formación especializada convocadas por el Ministerio de Sanidad. Cifra de interesados que ha bajado un 11% respecto a la anterior convocatoria de las, “posiblemente, oposiciones más importantes de España” para la especialización, según la secretaria general de Sanidad y Consumo, Pilar Farjas.

Para Médico Interino residente hay 6.149 plazas en todo el país, a las que optan 11.696 perso-

Pilar Farjas
Secretaria general de Sanidad

Se trata de la oposición más importante que hay en España para la formación especializada”

Un curso formará a policías para mejorar sus actuaciones con menores

Redacción GRANADA

La Consejería de Justicia e Interior ofrece formación especializada en protección de menores a cerca de medio centenar de agentes de la Unidad de Policía adscrita a la Junta con el objetivo de mejorar sus intervenciones en materia de infancia, una de las principales funciones que

tiene asignadas este cuerpo dependiente de la Administración autonómica.

Estos agentes de la Policía adscrita a la Comunidad Autónoma participan en un curso en la Escuela de Seguridad Pública de Andalucía (ESPA), dependiente de la Consejería de Justicia e Interior, para ampliar sus conocimientos y criterios de actuación

en las intervenciones con menores de edad.

Agentes, subinspectores y oficiales de esta unidad policial profundizan en esta actividad formativa en el funcionamiento de los centros de reforma y protección de menores, las instituciones y profesionales implicados en la atención a la infancia en Andalucía y en la necesidad de poten-



Sede de la Policía autonómica.

ciar la coordinación entre las instituciones y organismos que trabajan en este campo a fin de homogeneizar los criterios de intervención.

En total serán 43 los agentes y oficiales de la Unidad de Policía asistentes a esta actividad de formación en materia de menores, de los que tres proceden de Granada. El profesorado del curso está formado, fundamentalmente, por fiscales, profesionales de los servicios de protección de Menores y centros de reforma de Andalucía y también del Cuerpo Nacional de Policía.